

PRESENTACIÓN

Durante el año 2023, nuestro campus acogió dos eventos de enorme importancia académica que dan pie a sendos especiales en esta décima edición de *En Líneas Generales*. El más reciente fue una nueva edición del Congreso Nacional de Filosofía, que se realizó en la semana del 4 al 8 de diciembre último. El tema central que convocó a numerosos participantes, ponentes y conferencistas, tanto del Perú como del extranjero, fue la cultura de paz y la ciudadanía. Este marco de reflexión es necesario, en la medida en que nuestro país atraviesa, desde hace varios años, una aguda crisis de institucionalidad y un largo período de inestabilidad política, dos motivos más que suficientes para invitar a pensar y repensar, a reflexionar y a vislumbrar las distintas posibilidades que ofrece la filosofía como herramienta social y de promoción de valores como la paz, la ciudadanía, la transparencia y el respeto por los otros. Para recoger algunos de los aportes del Congreso, incluimos en esta edición una entrevista con Óscar Quezada Macchiavello y contribuciones de Miguel Giusti, Ambrosio Velasco, Miguel Polo y Germán Vargas.

Antes, a mediados de 2023, nuestra universidad también fue anfitriona de un encuentro de mucho interés pedagógico y educativo: la XVI reunión del Comité Interamericano de Educación Matemática (CIAEM). Este importante evento congregó a educadores especialistas en matemática de todo el continente en torno a temas de indudable actualidad, como la importancia de la educación matemática, los desafíos que esta supone frente a innovaciones como las inteligencias artificiales, así como novedades y reflexiones acerca de diversas herramientas pedagógicas para la enseñanza de la matemática. Este número de *En Líneas Generales* recoge las respuestas de destacadas personalidades de este campo a un cuestionario común elaborado para la ocasión.

Dos artículos completan este número. En el primero, el arqueólogo Martín Mac Kay se interna en el arte de la civilización asiria para ensayar una explicación de por qué, luego de vivir hechos de terrible violencia, esta cultura pasó de ser un pequeño estado de la región mesopotámica a un poderoso imperio militar que expandió sus dominios desde la actual meseta de Irán hasta las orillas del Nilo, y cómo esa circunstancia impregnó el arte escultórico y monumental asirio, que ofrecía, desde luego, signos de poderío y de

severa advertencia a quienes osaran enfrentarse a su temible ejército, cuyos guerreros adoraban al dios Assur.

En el segundo, el profesor Gabriel García Higuera desentraña el tejido filosófico detrás de diversas concepciones de la historia como disciplina y campo de estudio, poniendo énfasis en la discusión sobre la utilidad práctica de esta disciplina. La reflexión que acomete García Higuera nos acerca, desde la historiografía y la filosofía de la historia, a las distintas concepciones surgidas a lo largo del tiempo y nuestra tradición, acerca de la función social y la utilidad pragmática de su conocimiento. Una de las principales cualidades atribuidas a la historia en cuanto a su valor y utilidad, se refiere a las enseñanzas que el conocimiento del pasado puede proporcionar en el presente, una idea que cobra, de cuando en cuando, renovada actualidad.

Cerramos este número con nuestra sección de reseñas bibliográficas y la convocatoria a la undécima edición de nuestra revista, que deberá aparecer a mediados del 2024.